

Tienen reportes de uso de áreas ya clausuradas

Señala la Conagua anomalías en Bordo

► Impiden amparo a autoridad federal realizar verificación al relleno sanitario

Iván Sosa

La Comisión Nacional del Agua (Conagua) tiene reportes de que ante la crisis en el sistema de recolección en la Ciudad, el Gobierno del Distrito Federal habilitó en Bordo Poniente áreas de depósito de basura que ya no deberían usarse, informó el director del Organismo de Cuenca Aguas del Valle de México, Efrén Villalón.

“Pero no podemos entrar a verificar, porque además de que trabajan sin permiso federal, un juez les otorgó un amparo que nos impide inspeccionar si operan adecuadamente”, apuntó Villalón.

Después de recoger la basura en 13 plantas de transferencia distribuidas en las delegaciones, 290 tractocamiones trasladan los desechos al relleno sanitario del Bordo Poniente.

Debido a las lluvias, la zona de descarga se enlodó y atacaba a los tractocamiones, por lo que las autoridades a cargo del relleno habilitaron zonas de descarga en donde el depósito de basura ya no estaba permitido, porque

son celdas clausuradas, de acuerdo con Villalón.

Bordo Poniente, añadió, tampoco controla todos los aceites generados por la descomposición de la basura, denominados lixiviados, los cuales con la inundación del relleno se derraman y contaminan las zonas vecinas del ex lago de Texcoco.

“Es una exageración decir que no hay control de lixiviados, pero también sería exagerado decir que están controlados; para mejorar el sistema de tratamiento se requiere presupuesto y recursos federales también deberían ser asignados, porque Bordo Poniente es un relleno metropolitano”, indicó la Secretaria de Medio Ambiente del DF.

Martha Delgado comentó que el Gobierno capitalino pidió a la Secretaría de Medio Ambiente de la federación, como representante de México, inscribir el proyecto de aprovechamiento del biogás del relleno, para producir electricidad, dentro del Mecanismo de Desarrollo Limpio del Protocolo de Kioto, pero Semarnat rechazó la petición e indicó que el plan sería ejecutado

por Conagua

“No la ha hecho el GDF ni Conagua y es un potencial que se pierde conforme pasa el tiempo”, reconoció Villalón.

Martha Delgado subrayó que cerrar adecuadamente el relleno, con técnicas de saneamiento, requiere mil millones de pesos, una parte de los cuales deberá asignar para 2010 la Asamblea Legislativa, pero otra parte tendrá que ser aportada por el Presupuesto de

Egresos de la Federación, por lo que el Congreso de la Unión debe aportar una partida.

Efrén Villalón subrayó que Bordo Poniente volverá a inundarse, como ha ocurrido en los tres años recientes, porque está en lo que fue el lago de Texcoco.

ASÍ LO DIJO



“Bordo Poniente no puede ser usado eternamente, no pueden

pasar otros tres años, para que luego vengan otras autoridades del DF y digan que no sabían”

Efrén Villalón, director de Aguas del Valle de México, de Conagua.

